

POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

Gabon-Onu : Oligui Nguema à New York

LE chef de l'État a quitté Libreville hier pour les États-Unis. Sur place, le président de la Transition aura des activités aussi bien diplomatiques qu'économiques. Une rencontre avec la diaspora gabonaise au pays de l'"Oncle Sam" est également prévue.

O.N.
Libreville/Gabon

AGENDA diplomatique très chargé pour le président de la Transition ces derniers jours. En effet, après sa participation, vendredi dernier à Djibloho en Guinée équatoriale, à la 5e session de la Conférence des chefs d'État et de gouvernement de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC), le général Brice Clotaire Oligui Nguema a quitté Libreville hier pour New York aux États-Unis d'Amérique. Cela dans le cadre d'une visite qui devrait durer jusqu'au 20 décembre prochain.

Le chef de l'État s'y rend pour donner un éclat particulier à la fin du mandat du Gabon au Conseil de sécurité de l'Organisation des Nations unies (Onu), comme membre non permanent. Durant son séjour américain, comme on peut bien s'y attendre, le numéro un gabonais s'entretiendra avec Antonio Gueterres, le secrétaire général de ladite organisation mondiale dont le siège est à New York, ainsi qu'avec le président de l'Assemblée générale.

Nul doute que le président Oligui Nguema, qu'accompagnent entre autres, le ministre des Affaires étrangères, chargé de l'Intégration sous-régionale et des Gabonais de l'étranger, Régis Onanga Ndiaye, et plusieurs membres du Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI), entretiendra ses deux hôtes des raisons profondes ayant conduit les Forces de défense et sécurité à prendre le pouvoir au Gabon. De même, il expliquera le processus de Transition en cours dans notre pays depuis le 30 août dernier. Non sans exposer le projet de chronogramme de la Transition qui sera soumis au Dialogue national inclusif à venir...

Toujours sur le plan diplomatique, il est prévu



Le président Brice Clotaire Oligui Nguema recevant les honneurs militaires peu avant son départ pour New York.

l'inauguration des locaux flambant neufs de la Mission permanente du Gabon aux Nations unies. Ainsi que la décoration de l'ambassadeur

représentant permanent, et le personnel de ladite Mission. L'économique ne sera pas en reste au cours de ce séjour du chef de l'État. Plusieurs

rencontres sont en effet inscrites dans son agenda avec les opérateurs économiques américains. Notons en outre que le président

Oligui Nguema devrait s'entretenir avec la diaspora gabonaise aux États-Unis et le corps diplomatique accrédité à l'Onu.

Transition : le Royaume-Uni aux côtés du Gabon

J.K.M
Libreville/Gabon

AU sortir de l'échange qu'elle a eu vendredi dernier à la Primature avec le chef du gouvernement, Raymond Ndong Sima, le Haut-Commissaire du Royaume-Uni au Gabon, Pamela Joanne McPhail, a indiqué la volonté de son pays d'être aux côtés du Gabon durant tout le processus de Transition.

Ce qui confirme la fin progressive de l'isolement diplomatique de notre pays consécutif à la prise effective du pouvoir, le 30 août écoulé, par le Comité pour la transition et la restauration des institutions (CTRI) au sein duquel siègent les représentants des Forces de défense et de sécurité.

Cette ambition exprimée par la diplomate britannique se démarque de "la position de

principe" observée jusqu'alors par le Commonwealth, organisation intergouvernementale qui avait suspendu, le 18 septembre dernier à New York, lors de la 63e réunion du groupe interministériel, "partiellement le Gabon de toutes ses instances en attendant la restauration de la démocratie".

"Nous avons discuté du processus en cours au Gabon, notamment du projet de chronogramme de la Transition qui prévoit l'élaboration d'une nouvelle Constitution et l'organisation des élections dans deux ans. Toute chose qui montre à suffisance que le Gabon est sur la bonne voie et que nous devons envisager comment l'accompagner de la meilleure manière qui soit", a laissé entendre Pamela Joanne McPhail, tout en se félicitant de la qualité des relations existant entre le Gabon et son pays. Lesquelles, a-t-elle mentionné,



Ryamong Ndong Sima, et le Haut-Commissaire du Royaume-Uni au Gabon, Pamela Joanne McPhail, au terme de leur entrevue.

sont "au beau fixe et consolidées par la convergence de vues que les deux Nations ont en matière environnementale et de lutte contre le réchauffement climatique". Pour rappel, c'est le 17 novembre dernier que Pamela Joanne McPhail avait présenté ses lettres de créance au président de la Transition, le général

Brice Clotaire Oligui Nguema. Lors de l'audience que le chef de l'État lui avait accordée plusieurs jours plus tard, la diplomate britannique avait salué l'excellence des relations entre Londres et Libreville. Tout comme elle avait exprimé le soutien de son pays à la Transition en cours au Gabon, sous l'égide du CTRI.